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, Los periódicas refirieron la historia de ‘

grupo de ballenas que persiguiendo a un banco 
de sardinas se deslizaron a aguas poco pro-
fundas, lo cual constituyó un verdadero suicidio. 
La noticia procedía de Tokio, y el escenario fue 
una bahía poco profunda de la isla de Kyushu, 
en el archipiélago japonés. Trescientos de estos 
habitantes de las profundidades persiguieron 
tan encarnizadamente a las sardinas que de ’ , 
pronto se encontraron varados junto a las 
playas, donde encontraron la muerte. Los pe- 
cecitos atrajeron a los gigantes del mar hacia 
una trampa mortal. Encontraron una muerte 
violenta por perseguir fines mezquinos, por 
malgastar una enorme potencialidad en pos de 
metas insignificantes.

Esta parábola de las ballenas y las sardinas 
enseña que poderosos seres marinos perecieron 
porque los pequeños peces' que perseguían los ’ 
condujeron a bajíos fatales. Allí los enanos des
truyeron a los gigantes. El ingenio inventivo de 
esta época rutilante y llena de artefactos, ha '' .
rodeado la vida con toda clase de medios facili
tantes. Pero corremos el trágico peligro de 
quedar atrapados en esos bajíos, lejos de las 
profundidades representadas pór las normas 
del sano vivir. -

■
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Si aquel inimitable Maestro que expresó ver
dades inmortales en forma de sencillas historias 
basadas en acontecimientos comunes, recorriera 
nuestros caminos modernos con sus pies calzados 
con sandalias, ¿no le oiríamos decir (lo expre
samos con reverencia): “Escuchad la parábola 
de las ballenas y las sardinas”?
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HAY en nuestro medio una oveja que no tiene pastor. Camina sola, por regla general tiene que llevar sola sus problemas y los ajenos. No tiene a quien confiar sus cuitas y congojas, no tiene con quien descargar su corazón. A veces teme hablar con algún compañero por temor a no ser bien comprendido. Lleva el peso de los problemas de los demás y los mantiene sigilosamente en su corazón, tratando de encontrar una solución para todos. Pero, ¿quién lleva los problemas del pastor? ¿quién les da solución? ¿quién lo orienta en sus dificultades personales, familiares, y con quién conversa de las inquietudes de su espíritu? ¿quién sabe de las horas solitarias y los momentos de desvelo y angustia que debe soportar el hombre de Dios?La confianza mutua como ministros es nuestra gran necesidad. Vivimos en días de tensión y ansiedad. El mundo está sumido en un clima de desconfianza. La sospecha atormenta la mente de los hombres. No se encuentra una base sólida para levantar el edificio de la confianza y la amistad. La angustia y la aflicción absorben el corazón de los hombres y amenazan introducirse en el corazón del ministro.Esta falta de confianza tiene un efecto desastroso en los corazones humanos y también amenaza la estabilidad del ministerio. El movimiento adventista está basado en la confianza en Dios, en la confianza mutua y la confianza en la organización. Desapareciendo esto desaparece un don inapreciable.El ministro ha sido separado del mundo y dedicado a Cristo; su relación con Cristo debe ser tan íntima que pueda llevar sus propios problemas a Jesús en primer lugar, y confiar que él los solucionará. En los momentos de desánimo y adversidad debe saber que hay Uno que está siempre listo para ayudarlo. Aunque viva en el anonimato humano—quizás en algún lugar apartado o distante—, y se crea olvidado de los hombres, debe recordar que Aquel que lo envió nunca se olvida de sus fieles siervos, que es un representante de Cristo en ese 
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lugar y esto es lo importante. Sus conversaciones con Jesús deben ser frecuentes y cordiales. Debe llevar sus problemas personales a él por medio de la oración, y con toda seguridad conseguirá la paz del corazón.Además, tenemos como ministros un deber hacia nuestros compañeros. Se trata de un deber sagrado de compañerismo hacia aque líos que han dedicado sus vidas a la misma causa. Es triste decir que a veces falta esto y reina un espíritu de desconfianza y rivalidad. Con frecuencia el ministro no no se siente libre de acercarse a otro ministro y abrir su corazón, confiar sus cuitas personales, sus pecados, por temor a que en un momento dado sus secretos puedan ser ventilados en algún lugar. Compañeros en el ministerio, esto no debiera ser así. Hay un ser humano que también quiere y necesita el calor de la amistad de sus colaboradores: es el pastor. También él quiere hablar con otro sin la menor duda de que se levanten sospechas sobre él. El anhela recibir consejo y orientación en cuanto a su vida íntima, su familia, etc.Ante todo debemos ser cristianos y la mejor definición del cristianismo es amar al prójimo como a uno mismo, y uno de esos prójimos es el pastor. No importa el lugar donde estemos ni el puesto que ocupemos o la raza a que pertenezcamos. Dios exige esto como un principio fundamental. Debe existir confianza entre nosotros como ministros de Cristo.Vivimos en el período más crucial de la historia del mundo y de la iglesia. Este será un período de luchas, tensiones y recelos. Estas luchas serán lanzadas contra el ministerio. El diablo está airado contra los pastores.Dios tiene un mensaje: “No perdáis, pues, vuestra confianza que tiene grande galardón”. No permitamos que la desconfianza o las sospechas minen el poder del ministerio. No deben existir recelos, no se debe juzgar ni impugnar los motivos, no debe faltar la fe en el compañero ni amor mutuo entre los que son portadores del estandarte de 

Cristo. Presentemos un frente común ante el mundo y los sofismas y desconfianzas.Cada ministro quiere ser un hombre de éxito, pero recordemos que el éxito de otro es nuestro propio triunfo, y el fracaso de otro nuestro propio fracaso. Algunos ministros se pierden a lo largo del camino pues no han tenido confianza y valor para abrir su corazón a otro compañero en busca de orientación; faltó el consejo, faltó una palabra de amor en el momento oportuno. Todos queremos ir al cielo, todos queremos estar con Jesús; debemos por lo mismo ayudarnos mutuamente en esta lucha. Diariamente debemos orar a Dios para que utilice al compañero con creciente poder en la predicación del mensaje de paz. El amor y la confianza manifestados por el ministro hacia el ministro darán éxito y poder a nuestra obra.El compañerismo no es algo que podamos exigir por derecho propio. Aun nuestra posición en la obra de Dios puede no calificarnos para merecerlo. El compañerismo es algo que se debe merecer, así como la confianza y otros sentimientos. El compañerismo engendra compañerismo, y la confianza, confianza. Es un sentimiento mágico como el amor. Cuanto más confianza y compañerismo manifestemos hacia los demás, tanto más aumentados retornarán ambos hacia nosotros. El verdadero compañerismo crea fe en la sinceridad y los motivos del compañero.Quiera el Señor bendecir al ministerio adventista, quiera derramar la unción del Espíritu Santo sobre esa “Alma Solitaria” y quiera ayudarnos a ser colegas en el ministerio. Cuando venga el Gran Ministro, Cristo Jesús, que pueda decirnos “Bien buen siervo y fiel”, has sido una ayuda para tu grey, has ganado muchas almas para el reino de los cielos y también has ayudado a tu compañero en los momentos difíciles, y también él con su grey están aquí para gozar de la vida eterna.Que el corazón del ministro sea un cofre cerrado del cual no salgan los secretos de sus colegas en el ministerio.
IMPOTENCIA.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

La literatura contiene pocas confesiones más tristes que la de Enrique 
Heine, poeta alemán, en la que describe su angustia de espíritu cuando se 
vio sentenciado a muerte por una enfermedad incurable. Hizo su postrer 
viaje al Museo del Louvre para ver una vez más los objetos de arte que 
había conocido tan de cerca y amado tanto. Al final de la larga galería 
estaba la famosa escultura de mármol que representa a la Venus de Milo- 

“Cuando entré en la sala —dice— donde estaba la más admirada diosa 
de la belleza sobre su pedestal, casi me faltaron las fuerzas. No pude 
evitar de echarme a sus pies sollozando lastimosamente, de tal modo 
que hasta un corazón de piedra podía haberse ablandado. La diosa me 
hniró compasivamente, pero su mirada carecía de todo consuelo, porque 
parecía decir-. ‘¿No ves que no tengo brazos y que no puedo ayudarte?

EL MINISTERIO



Terapia de Choque para PredicadoresPOR CARL D. ANDERSON
Je/e del Departamento de Oratoria del Colegio de la Unión CanadienseLA GENTE que constituye la iglesia remanente de Dios ha sido instruida en cuanto a la santidad del ministerio. Mediante la enseñanza recibida en la escuela y en el colegio, los jóvenes han sido bien catequizados en lo que atañe a las actitudes que deben tener con respecto a los que han recibido la responsabilidad de cuidar los vasos sagrados de la casa de Dios. Ocasionalmente desde el púlpito se ha instruido a los feligreses para ayudarles a comprender el concepto que Dios tiene de este cometido sagrado y la forma como deben tratar al ungido del Señor. Posiblemente la instrucción que se ha filtrado hacia los feligreses ha sido insuficiente en esta época liberal. Por cierto que los que estudian la Palabra de Dios llegan a la conclusión a que llegó David en la antigüedad, quien expresó su pesar por haber cortado el manto de Saúl, diciendo: “Jehová me guarde de hacer tal cosa contra mi Señor, el ungido de Jehová, que yo extienda mi mano contra él; porque es el ungido de Jehová” (1 Sam. 24: 6).Aunque existe una comprensión tácita jentre los laicos y el ministerio de la Iglesia Adventista con respecto a la declaración de David, sin embargo no es infrecuente descubrir que las conversaciones privadas de nuestros feligreses contradicen este punto de vista. Con frecuencia se ha dicho que los almuerzos del día sábado suelen incluir en sus conversaciones una disección del ministro o de su sermón, o bien ambas cosas. Esta murmuración en las tiendas de Israel debería ser una preocupación para los pastores.Los miembros de nuestra iglesia viven en un ambiente democrático, por lo que piensan que es posible examinar a cualquier persona bajo la lupa de la crítica. Por esto, a pesar de la educación religiosa, emprenden este pasatiempo que consideran inofensivo.

A la luz de los pensamientos expresados más arriba, examinaremos un aspecto de un interesante relato del Antiguo Testamento. Encontramos la historia en Números 35, y se refiere al establecimiento de las ciudades de refugio en Israel. Se trataba de seis ciudades asignadas a los levitas, tres al este y tres al oeste del Jordán, a las que podían huir los que habían dado muerte a una persona. Debido a la costumbre antigua de tomar venganza privadamente, Dios determinó no abolir la costumbre en ese tiempo, sino permitir que el que había muerto inintencio- nalmente a una persona, encontrase refugio contra su perseguidor. Esto se convirtió en una parte vital de la existencia israelita. Las ciudades se distribuyeron de tal modo que nadie distaba más de media jornada de camino de ellas. Esta práctica se tornó tan importante, que se dispuso un séptimo lugar de refugio —los cuernos del altar sobre los que se rociaba la sangre.A la luz de las observaciones realizadas al comienzo de este artículo, bien podría ser que muchos ministros hayan erigido lugares de refugio en el Israel moderno. Debido a las instrucciones dadas a los que ocupan los asientos de las iglesias adventistas, en el sentido de que no critiquen a los ungidos de Dios, podría ocurrir a los que educamos a los futuros pastores que ciertas situaciones las busquemos como lugares de refugio donde pueda ocultarse con impunidad el que maneja la Palabra Sagrada. Aclaremos esto.Primero, consideraré en forma de parábola las tres “ciudades” del este del Jordán, porque parecen estar más alejadas de los hábitos comunes de nuestros predicadores. Por lo menos, se espera fervientemente que sea así. La ciudad de refugio número uno, si hemos de decirlo francamente, la constituye el asesinato del idioma. La resistencia a adquirir los elementos fundamentales del idioma y una despreocupación general que puede incluir la incomprensión de la necesidad de tales elementos, bien pueden erigir
JULIO - AGOSTO DE 1966 5



se como bastión tras el cual ocultarse. ¿Se le negará el derecho, al “vengador de la sangre”, de juzgar correctamente tales flojedades idiomáticas, aun cuando el que las perpetre sea un miembro selecto de la corte del Rey de reyes? La sierva del Señor dijo en 1894: “Casi todos los pastores en el campo, si hubieran utilizado las energías que Dios les concedió, podrían ser no solamente eficientes en leer, escribir, y en la gramática, sino aun en los idiomas” (Testimonios para 
los Ministros, pág. 194). A esta primera ciudad de refugio podríamos denominarla Deficiencia Gramatical.

Si no conviene, no lo hagas; si no es 
verdad, no lo digas. Sé dueño de tus 
inclinaciones.—Marco Aurelio.

El segundo lugar de refugio dista pocos kilómetros del primero, al “este del Jordán”. Su nombre bien podría ser Vulgaridad en el Pulpito. Los mensajeros de Dios pueden “refugiarse” en esta pseudo fortaleza. En sus calles se alinean las piedras de la monotonía, sus casas están edificadas con el frío basalto de Gilboa, y en ellas se respira el aire de la insipidez. Los que huyen a este lugar deberían haber estudiado bien el poste indicador. Allí se lee: “A los que se preparen para servir en la causa de Dios, se les debe enseñar a hablar correctamente en la conversación común y delante de las congregaciones. La utilidad de más de un obrero se perjudica por su ignorancia acerca de la respiración correcta y la pronunciación clara y enérgica. Muchos no han aprendido a recalcar debidamente las palabras que pronuncian. Con frecuencia la enunciación es poco clara” (Consejos para los 
Maestros, pág. 160). “La capacidad de hablar clara y distintamente, en tonos plenos y nítidos, es inestimable en cualquier ramo de la obra, y es indispensable para los que desean llegar a ser ministros, evangelistas, obreros bíblicos o colportores” (Id., pág.La ciudad de refugio número tres ha sido llamada la Ciudad de la Mala Conducta en la Plataforma. Ocurre que el israelita que no ha podido llegar a las ciudades uno y dos, con poquísimo esfuerzo logra acceso a este innoble pueblo amurallado. Algunos de los edificios públicos de este refugio han recibido nombres interesantes: Audito- rium de los Cuchicheos, Estadio de la Postura Descuidada, Emporio del Estudio de las Notas, Centro del Cabeceo. Puede ser interesante un comentario acerca de la cons- 
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trucción de estos edificios prominentes. Las conversaciones que con frecuencia ocurren entre los participantes de un culto, sentados en la plataforma, deberían eliminarse. Un medio muy sencillo de conseguirlo consiste en invitar a no más de dos o tres personas a la plataforma, y sentarlas alejadas unas de otras. El Estadio de la Postura Descuidada tiene muchos asistentes, desafortunadamente, que no deberían estar allí.Y ahora hay que cruzar el río Jordán para llegar a las “ciudades de refugio” del lado occidental. El que busque refugio en ellas debería leer el poste de señales que se alza en el vado: “Si corriste con los de a pie, y te cansaron, ¿cómo contenderás con los caballos? Y si en la tierra de paz no estabas seguro, ¿cómo harás en la espesura del Jordán?” (Jer. 12:5).La primera “ciudad de refugio” al occidente del Jordán la denominaremos Inexactitud. Este lugar es difícil de localizar para la mayor parte de los “vengadores de la sangre”. Los que tienen práctica en seguir la pista por lo general son los únicos que pueden discernirlo o advertir que un matador de hombres ha pasado en su dirección. Algunos dicen que es difícil localizarlo porque está cubierto por la niebla, una especie de miasma dialéctico. Los que han buscado asilo en esta Ciudad de la Inexactitud, tienden a desacreditar la iglesia en general, porque la iglesia a que pertenecen comienza a ser clasificada como un refugio sin erudición. Tal vez el “criminal” en fuga no necesitaba encontrar “refugio” en ninguna de las ciudades del este del Jordán; su lengua voluble resultó una defensa fácil. Pero cuando llegó a una zona más colonizada, las miradas interrogativas, las cejas alzadas y otras muestras de crítica no verbal lo hicieron refugiarse detrás de la cortina de humo de Verbosidad. Esta Ciudad de la Inexactitud es bastante fría, porque los fuegos de la erudición han sido apagados, y en su lugar se han colocado algunos artefactos calentadores, tales como Lenguaje Retumbante, Intolerancia, Rumor y Demagogia.A unos 45 kilómetros al sur de esta notoria Ciudad de la Inexactitud, está la Ciudad de las Declaraciones Fuera de Contexto. El que busca refugio en ella debe someterse a una marca. Esa marca es la letra “F” aplicada en medio de la frente. Los habitantes del lugar dicen que representa la Fe, pero los que estuvieron antiguamente en aquel lugar dicen que es la inicial de Fanatismo.La tercera ciudad de refugio al occidente del Jordán, hace mucho que se unió a las otras dos en alianza, y se denomina la Ciudad del Enfoque Antagonista. Durante algunos años fue tan notoria la belígera
EL MINISTERIO



La Justificación por la Fe
Segunda Parte’ POR OSCAR LINDQUIST

Pastor de la Asociación Paranaense, BrasilMUCHISIMA gente, en su fuero interno, desea ardientemente la salvación y la vida eterna. Y como nunca han escuchado esa voz que dice: “Este es el camino, andad por él” (*), se dedican a buscarlo, “si en alguna manera, palpando, pueden hallarle”. Y la promesa dice que “ciertamente no está lejos de cada uno”.(2)Satanás, oscureciendo la verdad que mediante Cristo conduce al cielo, se esfuerza por presentar una religión falsa, de salvación por las obras, por los méritos personales, en oposición al plan divino de la salvación por los méritos de Jesucristo y por la fe en él.Desde el Edén perdido hasta el Edén restaurado, la gracia de Dios es revelada en Cristo. Difícilmente hay en la Biblia un versículo o un capítulo que no contribuya de un modo u otro a la gloria de la salvación en Cristo. No obstante, podemos leer la Biblia regularmente y aún no aprender las lecciones y discernir sus enseñanzas. Satanás dispone de mil maneras de neutralizar el mensaje evangélico.En estos últimos días, el enemigo redoblará sus esfuerzos para engañar hasta a los escogidos, si fuese posible. Al comienzo del período de la iglesia de Laodicea, casi tuvo éxito en llevar al pueblo de Dios a la senda del legalismo estéril y más árido que el desierto. Repetimos aquí, para beneficio de los que no leyeron el artículo anterior, algunas 

palabras del espíritu de profecía: “Hay verdades que han permanecido durante mucho tiempo ocultas por el manto del error y que deben revelarse al pueblo. Muchos que profesan creer el mensaje del tercer ángel, han perdido de vista la justificación por la fe” (■’)> y además está esa espantosa revelación de que “nuestras iglesias están muriendo por falta de enseñanza del tema de la justificación por la fe en Cristo”.(4)Esta doctrina tan importante de la justificación por la fe en Cristo había permanecido oculta durante siglos por el manto de las tradiciones romanas y sus enseñanzas, y fue sacada a luz en el tiempo de la reforma protestante en Europa. Nuevamente fue puesta en peligro, en oscuridad, al comienzo de nuestra iglesia, hasta que Dios mostró el camino correcto. Una campaña ardua y constante de parte de Elena G. de White y de los pastores Jones y Waggoner repuso esta importante enseñanza en su debido lugar céntrico donde debió estar siempre.Parece que existe una estrecha relación entre las palabras del Testigo fiel, de Apocalipsis 3: 17 —“porque tú dices: Yo soy rico, y me he enriquecido, y de ninguna cosa tengo necesidad”—, y las repetidas advertencias del espíritu de profecía en el sentido de prestar más atención al mensaje de justificación por la fe en Cristo. Las palabras citadas no sugieren que somos buenos, que no tenemos necesidad alguna, que Dios nos sal-
de este lugar, que muchos rehusaban su refugio. Con frecuencia los predicadores jóvenes que se aproximaban eran repelidos por los feos rostros que veían en sus almenas, y se habituaron a pasarla por alto para refugiarse en un suburbio cercano llamado el Pueblo de la Aproximación Fácil- Se ha convertido en un refugio popular para los que huyen, porque los que han entrado en él nunca han recibido la pena de, muerte. En efecto, numerosos jueces de países extranjeros han sido llamados a mediar en esos casos, y casi invariablemente han absuelto al acusado; de modo que en todo el ámbito de los gentiles, y particularmente en Egipto, estos predicadores y sus puntos de vista han sido bien recibidos. Sin embargo, muy pocos de los llevados a 

iuicio y posteriormente libertados han sido bastante observadores para ver la mirada astuta, el codazo disimulado o las sonrisas de complicidad intercambiados por esos jueces.Confiamos en que esta parábola un poco satírica no haya sido dicha en vano. Según mi humilde opinión, existe un solo lugar de refugio seguro contra los asaltos de los “vengadores de la sangre” o modernos críticos de la actualidad. Ese lugar es el santuario que se encuentra al pie del altar donde con humilde oración el predicador puede exclamar: “¡Oh, Señor, sé propicio a mí pecador! Instrúyeme en tus caminos. Dame tu Espíritu Santo para predicar siempre como predicó Jesús”.= 
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vará porque guardamos el sábado o los diez mandamientos o damos el diezmo y no comemos esto ni bebemos aquello, y la realidad es que no nos percatamos, como los judíos, de que corremos el riesgo de despreciar lo más importante: “la justicia, la misericordia y la fe”.(5) No nos entiendan mal. Todo esto es bueno y muy importante, y hasta indispensable. Pero no es suficiente. No va al corazón del problema: Cristo, justicia nuestra.“Hay almas concienzudas que confian parcialmente en Dios y en sí mismas. No contemplan a Dios a fin de ser guardadas por su poder, sino que confían en la vigilancia contra las tentaciones y en la realización de ciertos deberes a fin de ser aceptados por él. Esta especie de fe no lleva a la victoria. Tales personas se esfuerzan sin obtener resultado alguno; sus almas están en continua esclavitud, y no encuentran descanso hasta que deponen sus cargas a los pies de Jesús”. (•>) Damos gracias a Dios por palabras tan animadoras como las que siguen: “La grandiosa obra que se realiza en favor del pecador manchado por el mal constituye la justificación. Aquel que habla verdad lo declara justo. El Señor imputa al creyente la justicia de Cristo y lo declara justo delante del universo. El transfiere sus pecados a Cristo, el Representante del pecador, su Sustituto y Fiador”. (7) Las iniquidades de cada alma del universo son colocadas sobre Cristo.
UNA PREGUNTA¿Qué es la justificación por la fe? Se la puede definir como “el acto o proceso de la gracia de Dios por el cual el hombre es purificado de sus pecados y hecho justo ante los ojos de Dios”.(8) Concordando con esta definición, tenemos el pensamiento de M. L. Andreasen que es digno de atención: “La obra de Cristo, bajo la acción de la gracia, consiste en tomar a los pecadores y convertirlos en santos”.(B)Es cierto que necesitamos mucho más conocimiento respecto de este asunto. “Debemos ser iluminados respecto del plan de salvación. No hay ni uno en cien que comprenda por sí mismo la verdad bíblica de este tema (la justificación por la fe) tan necesario para nuestro bienestar presente y eterno”. (io)

SOMOS JUSTIFICADOSLa Biblia dice que somos justificados “gratuitamente” “por la fe”, “por su sangre”, y esto independientemente de las buenas obras o “de las obras de la ley”, “para que ninguna carne se gloríe”.(H) Y por gracia. Completamente por gracia. El hombre no puede hacer nada para merecer este don divino. El hombre natural, no justificado, no convertido, no puede, aunque lo desee, guardar la ley en su sentido amplio y espiritual, porque “el ocuparse de la carne es muerte . . . y . . . enemistad contra Dios; porque no se sujeta a la ley de Dios, ni tampoco puede; y los que viven según la carne no pueden agradar a Dios”.(12) Antes de poder guardar la ley es preciso ser justificados por la fe. Pero para no ser comprendidos mal en el sentido de que no es necesario practicar las buenas obras, nos apresuramos a declarar: “Las buenas obras 
no salvan a nadie, y no obstante, es imposible que una sola alma se salve sin buenas 
obras”.(1:|) O sea que “el pecador no puede depender de sus buenas obras como medio de ser justificado”. ('*) Esto se consigue únicamente por la gracia, por la fe.

EL ESPIRITU LLAMAEl Espíritu Santo llama a todos al arrepentimiento. Al contemplar el pecador al Hijo de Dios en la cruz, al ver y comprender que “de tal manera amó Dios al mundo, que dio a su Hijo”, se siente atraído por el Salvador. Se arrepiente de sus pecados y puede decir con el dulce cantor de Israel que esperó con paciencia en el Señor y él oyó su clamor. El mismo arrepentimiento es un don de Dios. No lo es menos que el perdón y la justificación, y no puede experimentárselo a menos que Cristo lo dé al alma. Si somos atraídos a Cristo, es por su poder y virtud. “De él viene gracia y, contrición, y de él procede la justificación”.(bl)Se nos dice en El Camino a Cristo que muchos fracasan en su vida religiosa. Esperan volverse buenos, aceptables y receptivos, antes de acudir al Maestro. “Quien realmente desea el arrepentimiento, ¿que debe hacer? Debe ir a Jesús, tal como es y sin tardanza”. (1U) “Muchos piensan que deben esperar un impulso especial a fin de poder ir a Cristo. Lo único necesario, sin 
nuestra falta de poder_

La única razón de nuestra falta de poder con Dios debe encontrarse 
en nosotros mismos. Si la vida interior de muchos que profesan la verdaa 
les fuera presentada, no pretenderían ser cristianos. No están crectena 
en gracia. Se ofrece de vez en cuando una oración apresurada, pero n 
existe una verdadera comunión con Dios (Testimonies, tomo 5, pág. lo )•
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embargo, es ir con sinceridad de propósito, decidir aceptar el ofrecimiento de gracia y misericordia que se nos hace”. (17),Gomo “nuestra pecaminosidad, flaqueza e imperfección humana hacen imposible que aparezcamos delante de Dios, a no ser que nos vistamos con la inmaculada justicia de Cristo” (’8), es necesario obtener el perdón de los pecados del pasado. Pero “nadie, fuera de Dios, puede subyugar el orgullo del corazón humano. No podemos regenerarnos”. Y como “en las cortes celestiales no se oirá cantar: a mí, pues que me amé a mí mismo, lavóme y redimíme, a mí pues sea gloria, honra y loor. Pero esto constituye la nota tónica que se oye de muchos labios en el mundo. . . . Todo el Evangelio se reduce a aprender de Cristo, dé su mansedumbre y bondad. ¿Qué es la jqstificación? Es la obra de Dios que consiste en echar por tierra la gloria humana y 
en hacer por el hombre lo que a él no le es pasible por su propio poder. (W) Y en este caso hay que aceptar por fe el perdón ofrecido gratuitamente y depender de la justificación por la fe. Es verdad que “Cristo pérdona solamente a los penitentes”, pero damos gracias a Dios porque “al que perdona, primero lo hace penitente”. (20)Dios nos hace penitentes. Vamos a él tales como somos. Le confesamos nuestros pecados y “él es fiel y justo para perdonar nuestros pecados”, y “la sangre de Jesucristo su Hijo nos limpia de todo pecado”.(21) Aceptamos por fe esta promesa, y nuestros pecados son puestos en el debe de Cristo y sú justicia es imputada a nuestro haber. Cambiamos los “trapos de inmundicia” de nuestra propia justicia por la “justicia blanca e inmaculada” de Cristo. “Si os entregáis a él y lo aceptáis como vuestro Salvador, por pecaminosa que haya sido vuestra vida, seréis contados entre los justos, por consideración a él. El carácter de Cristo tomá el lugar del vuestro, y vosotros sois aceptados por Dios como si no hubierais peca
do”. (22) Es pues la justificación “el perdón completo y total de los pecados. En el mismo instante en que un pecador acepta a Cristo por la fe, es perdonado. La justicia dé Cristo le es imputada, y ya no debe dudar más de la gracia perdonadera de Diog. . . . Unicamente la fe en su sangre puede justificar al creyente”.(23)

HIJOS E HIJAS DE DIOSSI aceptamos por la fe estas providencias divinas, entonces somos hijos e hijas de Dios. No debe haber más duda. Toda esta caridad, todo este sacrificio lo realizó el Cielo “par? que seamos llamados hijos de Dios”. “Amados, ahora somos hijos de Dios”.(2i) Y 

hay una enorme diferencia en la religión del que es hijo y del que no lo es.^^^^s», “La religión de uno es obligación, formalismo, ritualismo, simple profesión. La del otro es amoi’ mutuo entre él p ^ristó';’^í’?JF“Uno trabaja para alcanzarrorecompeqs| y respetabilidad, el otro obra porquek tiene una experiencia personal con \ Cristo,“La religión de uno es cohio^uñ casamiento sin amor. La del otro Se, pfirece a un casamiento en el que el amor escbmplotdf “Uno está profundamente ocupado en defender su religión. La preocupación principal del otro consiste en hacer brillar su fe por Cristo.“Los esfuerzos de uno quedan tristemente limitados por la flaqueza humana. El otro, reconoce sus flaquezas, pero sabe que el poder de la gracia divina obra en él.“El uno contempla a Jesús como un gran Maestro o Redentor de la humanidad. El otro lo considera su Redentor personal.“Uno espera ser salvo si es fiel. El otro espera ser salvo porque Dios es fiel.
Los libros nos dan consejos que no se 

atreven a darnos nuestros amigos.—Numa.
“Uno coloca su confianza en los planes y la organización. El otro reconoce la necesidad del Espíritu Santo”.(25)Cuando reconocemos todo esto, entonces “el deber se torna un deleite, y el sacrificio un placer. El camino que antes parecía envuelto en tinieblas, se torna luminoso, porque es alumbrado por los rayos del Sol de Justicia. Esto es andar en la luz así como Cristo está en luz”.(2G) =

(1) Isa. 30: 21.
(2) Hech. 17: 27.
(3) Selected Messages. tomo 1, pág. 366.
(4) Citado por T. G. Bunch en Review and 

Herald. 26-5-1954.
(5) Mat. 23:23.
(6) E. G. de Whlte, By Faith Alone, pág. 76.
(7) Selected Messages, tomo 1, pág. 392.
(8) Autor desconocido.
(9) The Book of Hebrews, pág. 297.

(10) Selected Messages, tomo 1. pág. 360.
(11) Rom. 3: 24; 5: 1; 5: 9: 3: 28; 1 Cor. 1: 29.
(12) Rom. 8: 5-8.
(13) Selected Messages, tomo 1, pág. 377.
(14) SDA Bible Commentary, tomo 6, pág. 1071.
(15) Selected Messages, tomo 1, pág. 391.
(16) Id., pág. 393.
(17) Id., pág. 397.
(18) Id., pág. 333.
(19) Testimonies to Gospel Workers and Minis- 

ters, pág. 456. •
(20) Selected Messages, tomo 1, págs. 393, 394.
(21) 1 Juan 1:9; 1:7.
(22) El Camino a Cristo, pág. 62. ed. de bolsillo.
(23) SDA Bible Commentary, tomo 6, pág. 1071.
(24) 1 Juan 3: 1.
(25) By Faith Alone, págs. 75, 76.
(26) Id., pág. 77.

JULIO - AGOSTO DE 1966 9



INVESTIGACION—Teología, Historia, Ciencia

Consideraciones en Torno a los Platos Voladores—IIPOR MIGUEL ALVAREZ
Pastor de la Asociación Bonaerense, Argentina

DE LAS ZONAS MISTERIOSAS DEL ORIENTELLAMA poderosamente la atención, que la creencia de que los seres humanos reciben visitas de criaturas de otros planetas, en vehículos espaciales conocidos por “platos voladores”, no se limita a la concepción actual occidental, ni se reduce exclusivamente al plano de los pensadores que opinan dentro del denominado cristianismo, sino que trasciende al campo de las religiones un tanto misteriosas del oriente. Un ejemplo lo tenemos en lo manifestado por algunos lamas del Tibet, quienes expresaron: “Creemos firmemente que volvemos a nacer después de un tiempo. Pero no sólo en esta tierra. Hay millones de mundos, y sabemos que la mayoría están habitados.“Estos habitantes pueden tener formas muy distintas a las que conocemos; pueden ser superiores a los humanos. En Tibet jamás nos hemos aferrado a la idea de que el hombre es la forma más alta y más noble de la evolución. Creemos que en otra parte se pueden encontrar formas mucho más altas, que no arrojan bombas atómicas.“En Tibet se han visto EXTRAÑOS APARATOS EN EL AIRE. La mayoría los llama ‘CARROZAS DE LOS DIOSES’. El Lama Mingyar Dondups manifestó que un grupo de lamas han solido establecer contacto telepático con esos ‘dioses’, que dijeron haber estado observando la tierra aparentemente del mismo modo que los humanos observan a los animales salvajes y peligrosos de un zoológico”, i1-*)El escritor francés Gastón Lenormand registra, a través de su pluma, las incidencias vividas por un amigo suyo, periodista aventurero, que había penetrado en el Himalaya. A través de una extensa carta refiere su amigo, de nombre Pierre D’Habereau su vasta experiencia extraída en las zonas un tanto misteriosas del oriente, y que luego Lenormand consigna en una de sus obras.Le expresa Pierre D’Habereau, que observó en los lugares que visitara, actos de devo
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ción, de fanatismo y magia que le dejaron asombrado.Relata que en cierta oportunidad, luego de participar de tres días de procesión, por escarpados desfiladeros, llegó a una meseta pequeña, donde se le presentó el espectáculo más impresionante y sensacional de todos los tiempos. Delante de sus ojos se veía un artefacto volador, que en nada se asemejaba a los aviones comunes. En primera instancia, pensó que podría ser algún arma secreta nazi que había aterrizado por esos lugares.Pero su teoría quedó desvirtuada, cuando un monje budista, casi centenario, llamado Chu-yatek, a quien se le acercara para solicitarle un poco de agua, le manifestó a sus requerimientos, lo siguiente:“No te sorprenda, caminante, que hable tu lengua; los viejos discípulos del Alto Espíritu, cuando nos acercamos al encuentro definitivo con el Gran Maestro, tenemos ese privilegio de conocer lejanos países que no hemos visitado nunca.“Esta máquina es interplanetaria, y procede de otros mundos. Estás, desde estos momentos en el secreto de la gran verdad que habrá de revelarse un día a la humanidad sin rumbo, y que se está despedazando en guerras fratricidas.“Los pilotos interplanetarios están dotados de sentidos ocultos, por cuya ejercita- ción vienen trabajando entre nosotros, desde hace largo tiempo, ciertas escuelas teosóficas y no pocas religiones del Oriente. Uno de los sentidos es el telepático, que les permite conocer el pensamiento y las intenciones de quienes los rodean, a través de cualquier distancia y objeto físico; . . . tienen la facultad de ver en la más profunda oscuridad . . . y conocer el secreto de la levitación que practican los yoghis. Interpretan la vida como un tránsito a la eternidad; como una etapa previa en la que se acumulan conocimientos de tal modo, que no creen necesario llorar la desintegración física de sus deudos; más bien la celebran con fiestas y cantos
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jubilosos. Por otra parte, estos visitantes de otros mundos, se sorprenden que los seres humanos profesen tantos credos teológicos y políticos, y que aún no se hayan unificado”.^)
LOS PLATOS VOLADORES Y EL ESPIRITISMODentro de este ensayo, hemos de considerar, incluso el concepto espiritista, sobre el problema que nos viene ocupando: los platos voladores.En primer lugar, cabe destacar la advertencia que, mediante un comunicado hicieron los señores Ariel Ciro Rietti y Cristian Vogt, presidente y secretario respectivamente de la Comisión Observadora de Objetos Voladores no Identificados de la Argentina (CODOVNI).En dicho comunicado se manifiesta lo siguiente: “Dado que distintas personas, tanto en la Capital, como en las ciudades del interior dieron conferencias vinculadas con el problema de los platos voladores, con detalles que infieren un origen que escapa al criterio científico, y cuya fuente ha sido el espiritismo y doctrinas afines, la Comisión Observadora de Objetos Voladores no Identificados, previene que, sin tener el propósito de criticar el espiritismo, tema que escapa a sus actividades, las declaraciones hechas en relación con los fenómenos parapsicológicos de la entidad espiritualista mencionada contienen meras fantasías.La CODOVNI, único organismo que estudia en el país el problema de los Platos Voladores con criterio científico, luego de detenidos estudios realizados por esta comi

sión, sobre los serios testimonios existentes en el mundo entero, la han llevado a opinar que los Platos Voladores son reales y proceden casi seguramente del espacio.“Pero el actual estado de las investigaciones serias no permite ir más allá, dando prueba concreta sobre procedencia, tripulantes e intenciones”.(lfi)Nos llama poderosamente la atención que, además de los testimonios presentados, el problema de los platos voladores, viene siendo intensamente abordado por las ramas de la metapsíquica y teorías afines.Existen al presente diversas declaraciones de entidades espiritistas, entre las que sobresalen la Asociación de Metapsíquica de Buenos Aires, que cuenta con un grupo de sensitivos de la Asociación Universal Meta- psíquica (AUM) y con una filial en Córdoba.El señor Agapito Millán, miembro de la AUM, en una disertación sobre el tema: “Trascendentales revelaciones sobre los platos voladores”, expresó: “Los movimientos en pro de la convicción de la realidad de los Platos Voladores se extienden por el mundo entero, siendo cada día mayor el número de científicos y de militares que creen que tales astronaves proceden de otros planetas”. “La Asociación Universal de Metapsíquica que se viene ocupando desde hace años del apasionante asunto, ha obtenido recientemente por medio de su filial de Córdoba, un gran éxito: el 17 de julio de 1961, anunció que el día 22 del mismo mes iban a pasar por la Argentina tres platos voladores a las 10 h de la mañana, en direc
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ción de norte a sur. Más de veinte personas, tal como se anunció, vieron pasar los platos voladores en la zona de Córdoba. Las astronaves también fueron vistas en Brasil. En Córdoba fueron observadas por médicos, militares, empleados de la municipalidad, obreros de las canteras y otras personas que no tuvieron inconveniente en aportar su testimonio. La comprobación del hecho asombró a muchos, y ello hizo que la Escuela de Aviación Militar invitase a un miembro de la AUM a disertar ante la presencia de las autoridades, jefes, suboficiales y alumnos del establecimiento”.
La libertad significa la responsabilidad. 

Por eso la mayoría de los hombres la te
men.—Bernard Shaw.

Subrayó el señor Millán, “que en todas las comunicaciones, los seres espaciales han evidenciado que no vienen a invadirnos . . . sino a ayudarnos. . . ”,“Nuestro planeta vive al margen del mundo de los demás planetas y seres que los pueblan; los platos voladores no son más que vehículos que se utilizan para llegar hasta la tierra, con el fin de incorporarnos a ese mundo, porque piensan que en caso contrario nos hundiremos en el abismo. . . . Si rechazamos la ayuda que nos ofrecen, aceleraremos nuestro derrumbe moral. Mis conexiones con seres de otros planetas, me permiten conocer qué es lo que está ocurriendo”. Aseguró el orador que “ya actúan en la tierra, hombres y mujeres que han llegado de Marte, Venus y otros planetas, trabajando en pro de la elevación espiritual de los terráqueos”. También dijo el señor Millán, “podemos adelantar, que los seres espaciales no hablan con cualquier hombre o mujer de nuestro planeta porque los contactos deben ser hechos solamente con aquellos que están preparados para ello”, y terminó diciendo: “Debemos capacitarnos para establecer el diálogo con los seres que llegan en los platos voladores, con el fin de comunicar nuestro planeta, la tierra, con los restantes, pensando así en un futuro mejor y saliendo del caos moral que ahora enfrentamos”.(17)Mancomunadamente con lo expresado, se señala en una publicación de la Asociación Universal Metapsíquica, que en lugares desérticos del norte argentino, se han establecido bases de discos voladores. Se agrega que sus tripulantes realizan allí su período de “aclimatación” con el fin de poder entrar posteriormente en contacto con los seres de la tierra. Lo de Salta tiene una 
12

gran importancia, mayor .tal vez que la imaginada por los profanos y por los observadores científicos.De la región de la Puna de Atacama de algunos sectores que lindan con Chile y otras regiones virtualmente inaccesibles han dé provenir en un futuro cercano sucesos que 
tendrán honda repercusión . . .

DECLARACIONES EN LA AGRUPACION 
ESPIRITUAL LABORLa señora Annie Mayer, luego de su regreso de Europa, manifestó en una de sus charlas auspiciadas por la Agrupación Espiritual Labor, que en Alemania asistió a up Congreso en el cual había representantes de distintos países, y quienes habían volcado sus experiencias vinculadas con los platos voladores, características y procedencia de los mismos. La disertante destacó ante numerosa concurrencia, que las astronaves proceden de otros planetas y traen a la tierra mensajes de fraternidad. Los habitantes del cosmos nos estudian a fin de advertirnos, prevenirnos y salvarnos. Los discos voladores son invulnerables, y ningún proyectil puede alcanzarlos porque los protege un campo magnético ultrapotente. Los vehículos espaciales son amigos. Sepamos tratarlos con amor.Manifestó luego la disertante, que en distintos países del mundo, varias personas tuvieron contacto con tripulantes de los platos voladores, y aún llegaron a viajar en esas aeronaves.Luego de exhibir fotografías de trece personas que habían pasado por dicha experiencia, destacó el caso de George Adamski, quizás el más extraordinario, pues según él, mantuvo con uno de los tripulantes espaciales un cambio de ideas mediante transmisión del pensamiento o comunicación telepáti- ca.(>«)

LOS PLATOS VOLADORES Y LA ESCUELA 
ESPIRITISTA CIENTIFICA BASILIONuestro propósito, al ir arrojando en el surco de este ensayo los diferentes testimonios existentes sobre el problema de los platos voladores, es el de vincularlos estratégicamente con las posibilidades que se desprenden del fondo profético previsto en las Sagradas Escrituras y en los escritos del espíritu de profecía.Antes de presentar una relación en ese sentido, permítasenos agregar a los elementos precedentes, un suceso que se destaca con argumento incuestionable, y que nos permite suponer cuál es el verdadero origen de los platos voladores, y determinar los propósitos futuros de estas manifestaciones.El día 2 de abril de 1961, se reunió en el Luna Park de Buenos Aires, por la noche, un grupo de nada menos que 25.000 peí- 
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sonas de diversa condición social para asistir a una fiesta espiritual del día de la Redención Humana, organizada por la Escuela Científica Basilio, entidad dedicada como se sabe al culto espiritista. Se hicieron presentes en dicho acto, delegados de organizaciones espiritistas de Costa Rica, Chile, Estados Unidos, Colombia, Paraguay, Uruguay y Venezuela.A la reunión se le había asignado singular trascendencia, pues según el informe, Jesús de Nazaret en espíritu materializado, iba a dirigir las videncias necesarias confirmadas por todos los videntes presentes, a fin de verificar el asunto de los platos voladores, sus tripulantes, y además de otros datos, el porqué de su invasión a la tierra.s Actuó como médium vidente la señorita Enma Guardiello, y como director del diálogo a entablarse con otros videntes presentes, el señor Hilario Fernández.A las preguntas formuladas por el director del acto, los videntes, entre los diversos datos que proporcionaron, revelaron lo siguiente:a) Que Marte se hallaba habitado.b) Que en dicho planeta se observaban ciudades.c) Que se contemplaban naves espaciales listas para partir.d) Que sus rumbos serían la tierra.e) Que descendían en ésta sobre lugares montañosos y desérticos.f) Que los marcianos al pisar la tierra no podían permanecer mucho tiempo, pues fluía sangre de sus narices y de sus bocas.Finalmente, y luego de un llamado a la preservación de la moral y las buenas costumbres, incluso la apelación en pro de la unidad familiar para que cada uno cumpla su destino, se agregaba el hecho de que se estaban intensificando las investigaciones que posibiliten a los marcianos vivir en la tierra, resuelto lo cual se produciría la invasión.
FENOMENOS QUE ACOMPAÑAN A LOS PLATOS 

VOLADORESEn la segunda convención, realizada en Buenos Aires del organismo denominado Comisión Observadora de Objetos Voladores no Identificados, y en la que se encontraban presentes representantes de la Comisión de Estudio y Difusión de Astronáutica, actuó como coordinador el señor Pablo Mi- chalowski. En dicha reunión el señor Cristian, Vogt manifestó:“La Comisión de Objetos Voladores no Identificados, se halla empeñada en estos momentos en el desarrollo de trabajos que tengan atinencia con esos artefactos. . . . Se ha investigado el caso ocurrido el 6 de agosto de 1961 en la provincia de Men

doza. Ese día a las 22.45 h se observó un plato volador que descendió hasta 200 metros y luego de estallar se destruyó, coincidiendo este fenómeno con la localización de varios incendios en zonas cercanas a la región donde se ubicó el artefacto. (2<>)En una crónica informativa del semanario “La Provincia” de la ciudad de Neu- quén (Argentina), leemos:“Poco antes del grande desastre de terremotos y maremotos que afectara a la nación hermana de Chile, se dijo que se habían visto por la zona cordillerana en dirección a San Carlos de Bariloche una flotilla de los denominados platos voladores.“Lo curioso es que cuando más o menos aparecen en el firmamento, esas zonas, posteriormente, se ven afectadas por sismos, maremotos, ciclones, o grandes perturbaciones atmosféricas, inundaciones, etc. Veremos qué nos dice el futuro”.(21)El señor Alberto Perego, director del Centro de Estudios para la Aviación Electromagnética de Roma, en una conferencia acordada a la prensa, reveló, entre otros hechos, que el aterrizaje de un plato volador fue el que había provocado la muerte del Secretario de Defensa de los Estados Unidos, Sr. Forrestal, y otros platos, agregó han sido la causa del reciente incendio que estalló en el Observatorio Astronómico de Toma”. (22)Otros registros que nos llegan a través de la prensa sobre ciertos fenómenos que se están haciendo visibles y que vale la pena consignar, son los siguientes:
Elige una mujer de la cual puedas 

decir: “Yo hubiera podido buscarla más 
bella, pero no mejor”.—Pitágoras

Desde Orán, Salta (Argentina), se informa que: “A través de sucesivas narraciones que se recogen de viajeros que llegan de San Andrés y otros puntos de la serranía próxima a esta ciudad, se van conociendo aspectos de los fenómenos sísmicos que desde el 12 del corriente se registran en esa región. ... A través de un cielo despejado se pudo ver una línea de fuego alrededor de 60 km. La posibilidad de un incendio de bosques debe ser descartada dada la época del año y en razón de las intensas lluvias que vienen cayendo y que no tienen precedentes que se recuerden. Varios testigos, procedentes de dichas zonas afectadas han hablado de la existencia de “Un fuego del cielo y que hacía arder los cerros”. (23)
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Cómo Malar a una IglesiaPOR JOHN C. SLEMP
Primero:DELA por supuesto. Puesto que ha vivido cincuenta, cien, doscientos años, suponga que continuará durante otros cincuenta, cien o doscientos años. Después de todo, ¿quién procuraría dañarla? ¿Quién desearía matarla?
Segundo:Ubíquela. Identifíquela con cierta esquina en cierto lugar de ía comunidad. Acordónela, rodéela de murallas, aíslela del mundo 

exterior. Deje que sirva a su propia feligresía y a su modo, sin recibir ninguna sugerencia de los demás. Después de todo, ¿no es una iglesia independiente? ¿Qué derecho tiene nadie de dictaminar lo que debe hacerse?
Tercero:Limite sus mensajes a partes del Evangelio que sean agradables para los feligreses. Hable mucho del amor fraternal y de las puertas perlinas, pero hable poco o nada de cuestiones fundamentales como La justi-

CONFIRMACION OFICIALArgentina - Chile - Inglaterra.—Hemos estado aportando hasta aquí un conjunto de datos e informes, que nos permiten tener una visión general del problema que nos ocupa. Y aunque proliferan centenas de testimonios más sobre las apariciones de estas naves espaciales, creemos, sin embargo, que para la finalidad que perseguimos las citas presentadas son más que suficientes para llegar a conclusiones serias y definidas. Sólo incluiremos los casos de las últimas manifestaciones para consolidar nuestra orientación.La noche del 3 de julio de 1965 el personal de la Base Naval Decepción, ubicada en la Antártida Argentina, avistó la presencia de un plato volador, que fue ratificada por el personal de las bases chilena y británica.El comunicado oficial de la Base Naval Argentina, a cargo de la cual se halla el Teniente de Fragata Daniel Parisse, manifestó textualmente:“Desde el Destacamento Naval Decepción, en la Antártida Argentina, fue observado el 3 de julio a las 19.40 horas, un objeto volador de forma lenticular, aspecto sólido, color predominante rojo y verde, y por momentos con tonalidades amarillas, azules, verdes, anaranjadas y blancas. ... El intervalo de observación fue de 15 a 20 minutos, pudiéndose tomar fotografías. Asimismo, el personal del Destacamento Naval 
14

Antártida Oreadas, también observó en la tarde del mismo día, el OVNI de referencia”.(24) _Por otra parte, y sin haber comunicación previa con la base argentina, el comandante Mario Juan Barrera, de la Base Chilena “Aguirre Cerda”, en la Antártida, envió un radiograma a la Fuerza Aérea Chi.e na señalando que, mientras nueve hombres de la Base estaban realizando sus acostumbradas observaciones meteorológicas, vieron el objeto que permaneció visible por 20 minutos, haciendo evoluciones. Agrega el_ c° municado que al día siguiente la Bas^ Británica de la Antártida había informad por radio que cinco de sus miembros habían visto un objeto volador la noche del 2 de color rojo con variaciones de verde, que pareció permanecer por 10 minutos, antes de desapa-julio, de amarillo y estacionadorecer.=
(14) Lobsang Rampa, El Tercer Ojo, págs. 136.

(15) G. Le Normand. Yo Estuve en un Plato 
Volador, págs. 138-140.

(16) La Razón, Buenos Aires. 28-5-59.
(17) Id., 24-9-61.
(18) Id., 17-9-61.
(19) Id., 3-4-61.
(20) Id., 30-9-61.
(21) La Provincia, Neuquén, 27-7-60.
(22) La Razón, Buenos Aires, 4-10-58.
(23) Id., 27-5-59.
(24) Asi. Buenos Aires, 16-7-59.
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cia, la misericordia y la paz. Déjela fuera de los problemas sociales, como relaciones raciales, justicia económica y buen entendimiento internacional. Deje que decida esto el mundo secular. Deje que la iglesia se atenga únicamente al Evangelio. .
Cuarto:Silencie la voz profética en su seno. Si cualquiera comienza a hablar en la iglesia, o fuera de ella, como Isaías, Jeremías, Amos, Juan el Bautista, Juan Bunyan, Rogelio Williams o Walter Rauschenbusch, no tenga nada que ver con él. Echelo de la iglesia tan pronto como pueda, o amoneste a los feligreses contra él. Hasta puede escribir a los dirigentes de su denominación contándoles lo que dice, y tal vez puede insinuar suavemente que podría suprimir su apoyo financiero si no silencian su voz.
Quinto:Seleccione a sus miembros. Impida la entrada a todos los indeseables que no piensan como usted, que no se visten como usted, que no tienen el mismo color de su piel. Mantenga una feligresía homogénea, de un mismo parecer. Convierta a la iglesia en un club exclusivo, compuesto por el tipo correcto de gente: su clase de gente, gente que vive dentro de los carriles de su denominación.
Sexto:Interrumpa su fuente de abastecimiento. Descuide a sus jóvenes. No les enseñe nada 

acerca de la iglesia o la denominación a que pertenecen, ni de la misión mundial de la iglesia. Después de todo, ¿no debería permitírseles pensar por ellos mismos, formar sus propias ideas, realizar sus propias decisiones? ¿Para qué darles ayuda de los adultos? ¿Para qué tener una organiazción especial para ellos? ¿Para qué prepararlos?
Séptimo:Frene su impulso evangelístico. Estimule, en cambio, el “diálogo” teológico y las labores eclesiásticas. Deje que la iglesia crezca por mero impulso vegetativo —con los niños que crecen y se integran a ella y con las nuevas familias que llegan a la comunidad.
Octavo:Asfixie su mensaje y su espíritu misionero. ¿Acaso la iglesia no tiene que hacer mucho más de lo que puede en el lugar donde está? ¿No es la comunidad su responsabilidad principal? ¿Entonces para qué preocuparse de la gente que vive al otro lado del .mundo? Después de todo, una iglesia no puede hacerlo todo.

Guarde silencio ahora. Camine suavemen
te. La iglesia que está muerta puede ser 
la suya.

(The Ministry, enero de 1966. Reproducción de American Baptist International Maga- 
zine Missions.)

Miscelánea para PredicadoresPOR CARLOS E. WENIGER
Seminario Teológico Adventista de la Universidad Andrewstt/^APTE la atención. Despierte el interés.Vu Cree el deseo. Estimule la acción”. Cierta vez vi estos cuatro lemas en un ferrocarril subterráneo, presentados como indispensables para el éxito en los anuncios. Somos anunciadores de las mercancías del Rey. Suponed que un día os ponéis a preparar un sermón siguiendo este plan. Es psicológicamente seguro. El resultado podría ser más brillante que el producido por algunos sermones estáticos que escuchamos. Avanzaría hacia una meta, y esto constituye una necesidad en la predicación aceptable.

“Cuando no tengo nada que decir, ¡entonces rujo!” Confesó honradamente un pre

dicador que sustituía el poder mental por la fuerza vocal. Pero no existe ningún sustituto para el acto de pensar. No gritéis para dar énfasis. Alguna vez, cuando tengáis algo especialmente notable que decir, procurad bajar gradualmente el tono de la voz, pero siempre manteniendo una clara enunciación, y notad cuán eficazmente controláis la atención de vuestra congregación. Hasta la idea más importante puede comunicarse en tono suave y confidencial. Este método concita la atención.
“Tengan la bondad de abrir la Biblia en el capítulo 19 de Salmos”. En el libro de los Salmos no hay capítulos. Este notable 
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libro es una colección de 150 himnos y cantos sagrados, y cada uno es un salmo separado y no un capítulo. Diga: “El salmo 19”. ¡Sea exacto!
Algunos ministros son víctimas de “co- mentitis”, una enfermedad clerical casi fatal. Comentan o dan un breve sermón acerca de cada participante en el programa de la mañana, prolongando de este modo el servicio y enturbiando la atmósfera de culto. Si vuestros anuncios no están todos publicados en el boletín de la iglesia, comunicadlos brevemente. Sed claros y no deis sermones. Es un buen plan anotar todos los datos pertinentes a fin de evitar confusiones y equivocaciones.
“Hablar mucho y no llegar a ninguna parte es lo mismo que subir a un árbol para tomar un pez”.Este proverbio chino me recuerda algunos sermones —siguen adelante y “no llegan a ninguna parte”. Podrían detenerse en cualquier punto de su trayecto y ser igualmente eficaces —o ineficaces. No tienen una meta en vista, carecen de empuje y culminación.Un sermón no es un aeroplano, sino una pendiente de montaña que llega a una cumbre. Tened un propósito definido; eliminad toda idea que no contribuya a cumplirlo; trabajad por llegar a la cumbre, y cuando lleguéis a ella, ¡deteneos!

El predicador comenzó con el entrecejo fruncido y un rostro severo como si fuera a anunciar el inmediato advenimiento del día de condenación. Bajo la oscura nube de la personalidad del predicador se extendió una atmósfera de lobreguez sobre la congregación.Jesús siempre llevó en su rostro “la luz de una gozosa piedad”. Había “amor en la mirada y en el tono” de su voz, lo cual atraía a los hombres hacia él. Imitemos al Maestro.Cuando comenzáis a predicar, vuestros rostros deberían decir: “Me agrada la gente —me gustáis vosotros—, tengo algo para vosotros y es algo bueno”. Debéis venderos a vosotros mismos antes de vender vuestro sermón.
Veinte veces —sí, las conté—, veinte veces durante su sermón, el predicador colocó su mano izquierda en el bolsillo de su saco.¿Tenéis un manerismo como éste? A menos que ese movimiento posea un significado, no lo hagáis. Su repetición monótona puede destruir la fuerza de vuestro mensaje.
No digáis “en conclusión”, a menos que realmente os propongáis que sea una conclusión. Esta declaración generalmente anuncia un renovado comienzo; es una especie de impulso. Uno de mis amigos contó siete repeticiones de esta frase en un solo sermón antes de que el predicador concluyera realmente. =

Diótrefes y su EticaPOR RODOLFO BELZ 
Presidente de la Unión Este del BrasilSAN JUAN, hablando de Diótrefes en su tercera epístola, versículos nueve y diez, dice: “Diótrefes, al cual le gusta tener el primer lugar entre ellos, no nos recibe. Por esta causa, si yo fuere, recordaré las obras que hace parloteando con palabras malignas contra nosotros; y no contento con estas cosas, no recibe a los hermanos, y a los que quieren recibirlos se lo prohíbe, y los expulsa de la iglesia”.Aunque la doctrina de Diótrefes sea tan antigua como el pecado, su ética ha sido muy perfeccionada en los tiempos modernos. El procuraba ser el más importante, la primera persona entre los hermanos y tener 16

la última palabra en diversos asuntos. Desconocía la autoridad del apóstol y sus planes de trabajo. Su ética consistía en atacar a sus superiores con “palabras malignas”. Realizaba una obra subversiva, impidiendo la libertad de palabra y acción a los apóstoles y hermanos.Analicemos los hechos. El deseo de supremacía surgió con Lucifer, y desde entonces él estableció la “ética de la escalera”, esto es, utilizar siempre a los demás como escalones. Este método continuó con Caín, quien se ofendió por el éxito de su hermano. Con Saúl que deseaba ser sacerdote en lugar de rey. Coré quería ser superior a Moisés. Absalón pensaba que era mejor que su padre. 
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Los discípulos de Jesús se disputaban el primer lugar. Diótrefes, en la iglesia cristiana, también buscaba la primacía. Querer ser el primero, el más honrado, el infalible, el que siempre dice “yo sabía” o “yo no dije” o bien “yo lo había advertido, pero . . se torna detestable y revela una ética viciada por la egolatría.Diótrefes no quedó satisfecho con ese procedimiento, de modo que atacó a sus dirigentes, aquellos que habían estado con Cristo y que habían alcanzado una experiencia especial durante los años de luchas y tribulaciones. Así fue como manifestó el mismo espíritu de Balaam, porque habiendo recibido aviso de Dios insistió en seguir tras sus propósitos personales y errados. Completando su ética peculiar, de falta de respeto y ataques, hacía una obra subversiva procurando coartar la libertad y la hospitalidad de los feligreses, y manchar el nombre de los apóstoles. ¡Qué ética diabólica!Frente a este estado de cosas, Juan dice: “Yo he escrito a la iglesia”. Sí, es preciso que la iglesia sea puesta en guardia contra los que no tienen un comportamiento cristiano debido, a fin de protegerla y de evitar que su progreso corra peligro. Luego recomienda: “No imites lo malo”.

Amigo y compañero en el ministerio, ¿podría ser que Diótrefes ya consiguió interesarte en su ética tan perniciosa? Dios no lo permita. Nunca debemos pensar que somos superiores, sino que debemos valorar a nuestros compañeros, los dones que poseen, sus métodos, aunque no sean como los nuestros. Dios trabaja por medio de dones y métodos diferentes.No despreciéis a los que fueron puestos como guías del pueblo de Dios, porque soportaron el calor de la lucha y abrieron el camino para los más jóvenes. Es necesario saber respetar a fin de ser respetados. No utilicéis “palabras malignas” contra el compañero y mucho menos contra los que dirigen la obra, sino que “seguid la paz con todos”, y la santificación, sin la cual nadie verá al Señor.No procuréis impedir el bien que alguno podría hacer a otros. No dominéis la acción y la conciencia de vuestros compañeros y hermanos. No os entremetáis entre ellos y Dios. No provoquéis subversión espiritual.Hombres de Dios, huid de Diótrefes y de su ética; en cambio seguid la justicia, la fe, la caridad y la paz con los que con corazón puro invocan al Señor.=
Reavivamiento de una Iglesia DesanimadaCUANDO me pidieron que me hiciera cargo de la iglesia en un pueblecito, encontré a un desanimado grupo de creyentes. Tal vez una vez por mes el pastor los visitaba, y a veces cada tres meses. Estaban en una condición espiritual deficiente. Esta pequeña congregación había experimentado muchas pruebas difíciles en los años anteriores.El primer anciano, un hombre maduro, había desempeñado ese cargo durante nueve años y sin embargo sabía poquísimo acerca de Elena G. de White y su misión. Hasta tenía la impresión de que había sido fanática en algunos aspectos de su obra. Esta actitud había sido inducida por el pastor que lo bautizó y luego por uno que lo sucedió en la iglesia. Lo primero que este anciano escuchó acerca de la mensajera del Señor lo oyó mientras lo conducían al bautisterio. Entonces le preguntaron a él y a su esposa si estaban dispuestos a leer un libro titulado El Deseado de Todas las Gen

tes. Prometieron leerlo.Después del bautismo el pastor le habló algo más y le aclaró que los adventistas la consideramos como una profetisa, pero que él y su esposa tendrían que decidir 

eso por ellos mismos después de leer El 
Deseado de Todas las Gentes.Después otro pastor se encargó del distrito y utilizó los escritos del espíritu de profecía para introducir enseñanzas extremas de la reforma pro salud. Desafortunadamente se culpó a la Sra. de White de ser extremista. Así fue como este anciano y su esposa llegaron a sentir desagrado por el espíritu de profecía, y todo porque dos predicadores habían encarado equivocada- < mente el llamamiento y la obra de la sierva de Dios. Este hermano y algunos otros sostuvieron que si esta mujer era la clase de persona que respaldaba la enseñanza de esos conceptos fanáticos, entonces no podía ser una verdadera mensajera del Señor.Esta era la situación cuando llegué a esa ciudad. No es extraño, entonces, que este anciano y su esposa, con la mayoría de los miembros, experimentaran una religión mecánica y sin vida.Pocas semanas después de llegar, analicé con ellos la cuestión de las reuniones de oración y pregunté qué tema les interesaría. El anciano de la iglesia, a quien llamaremos Hno. Jacobs acababa de recibir
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EL SELLO DE DIOS
El sello de Dios no será nunca puesto 

en la frente de un hombre o una mujer 
que sean impuros. Nunca será puesto 
sobre la frente de seres humanos ambi
ciosos y amadores del mundo. Nunca será 
puesto sobre la frente de hombres y 
mujeres de corazón falso o engañoso. 
Todos los que reciban el sello deberán 
estar sin mancha delante de Dios y ser 
candidatos para el cielo. (Joyas de los 
Testimonios, tomo 2, pág. 71.)de la Asociación General un folleto del Curso de Dirección Profética. Se interesaba en ese curso por mera curiosidad. Cuando dijo que podría enseñarse ese curso los miércoles de noche, pensé que era una idea excelente. Yo mismo había terminado ese curso y me sentí guiado por el Señor al hacerme cargo de ese proyecto.La iglesia encargó suficientes textos y lecciones para cada familia. El sábado anunciamos nuestro plan, y el curso comenzó el miércoles siguiente.¿Habría interés? ¿Sentirían la necesidad de este curso los miembros, con su actitud negativa hacia la Sra. de White? Dudé muchas veces. El miércoles de noche estaban presentes todos los miembros de la iglesia, excepción hecha de los enfermos. Esto constituía una verdadera victoria. De todos los que se matricularon, solamente dos no recibieron diplomas. Hicimos durar el curso seis meses —es un período casi demasiado largo—, y sin embargo el interés se mantuvo bien a pesar de las interrupciones. El anciano de la iglesia y su esposa procuraron desacreditar los escritos. Pero sus objeciones desaparecieron a medida que las evidencias se acumulaban a su favor.En una ocasión cuando analizábamos el fenómeno físico asociado con las primeras visiones de la sierva del Señor, llamé la atención al incidente cuando ella sostuvo durante treinta minutos la Biblia de la familia Harmon mientras estaba en visión. Esa Biblia pesaba nueve kilos, y la sostuvo con la mano izquierda.Procuré ilustrar este hecho llevando el libro más grande que encontré, de unos cuatro kilogramos de peso. El hombre más fuerte de la congregación lo sostuvo durante tres minutos solamente. El Hno. Jacobs (el anciano) exclamó: “¡No puedo creer que la Sra. de White lo haya conseguido!” No discutí esa posición porque sabía que ese fenómeno físico podía ser imitado por Satanás, de modo que no era muy importante. Cuando estudiamos evidencias internas más satisfactorias de su inspiración, las antiguas opiniones comen

zaron a ceder. Procuré demostrar cuán equilibradas eran sus enseñanzas en lo que se refiere a la salud y la alimentación. Esto sirvió para desarraigar los conceptos extremistas que estos hermanos habían sostenido.Para dar una idea de la condición de la teología de estos hermanos en el momento de iniciar el curso, diré que realicé una encuesta. Quedé muy sorprendido cuando comprobé que solamente dos miembros creían realmente que esos mensajes para la iglesia eran inspirados. Es cierto que todos tenían una especie de creencia formal, pero sólo dos parecían sostener firmemente que los consejos del espíritu de profecía debían aplicarse a la vida cotidiana. Creo que la razón de esto era la falta de conocimientos acerca de Elena G. de White y su misión en la iglesia y el mundo. Este curso sobre el espíritu de profecía ha afirmado la fe de este anciano de iglesia en el movimiento adventista y en la mensajera del Señor enviada a la iglesia remanente. La iglesia experimentó un verdadero reavivamiento.El resultado más notable de este curso en esa pequeña iglesia fue la unidad que se produjo entre los hermanos. Por primera vez en la historia de la congregación todos los miembros tuvieron una fe unánime en el espíritu de profecía. Desaparecieron las dudas acerca de la dirección de Dios en el origen, crecimiento y desarrollo de la iglesia. Se manifestó definidamente un nuevo deseo de extender el Evangelio. Un nuevo entusiasmo se posesionó de los feligreses.Las lecciones que este curso enseña acerca de la historia de la iglesia, el desarrollo de las doctrinas básicas adventistas a partir de la Biblia, la clara dirección del Señor mediante su mensajera y el desarrollo de las actividades departamentales de la iglesia, realizan un verdadero impacto en las mentes de los alumnos. No hay otro modo mejor para afirmar a la iglesia que el estudio de estas lecciones en conjunto.Cualquier pastor con una preparación adecuada puede presentar estas lecciones a la congregación. Mediante ellas es posible poner un fundamento para afirmar la fe en la providencia divina, que apresurará el derramamiento del Espíritu Santo y la predicación del mensaje en alta voz por parte de los miembros y predicadores del movimiento adventista.Además, el estudio de estas lecciones disminuirá la influencia de las enseñanzas equivocadas que algunos miembros mantienen. Es imposible decir cuántas iglesias, grandes y pequeñas, encontrarán nueva vida mediante las lecciones del Curso de Dirección Profética, si se lo desarrolla convenientemente. (The Ministry, agosto de 1964, pág- 38.) =
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Evangelismo EficazPOR EDMUNDO W. ROBB (*)A MUCHOS dirigentes cristianos responsables les está preocupando el crecimiento relativo de nuestras iglesias. El rea- vivamiento del interés religioso que siguió 
a la segunda guerra mundial parece estar decayendo. Las adiciones por concepto de profesión de fe han estado disminuyendo durante años. La tendencia a la deslealtad a la iglesia y a la disminución de la feligresía que durante tanto tiempo ha sido evidente en Europa parece extenderse a América.¿Es inevitable la declinación de la iglesia? ¿Estamos en realidad entrando en una época post cristiana? ¿Es la iglesia realmente incapaz de alcanzar a una sociedad materialista opulenta y mundana? El cientificismo del siglo veinte, ¿ha tornado in- comptabile al cristianismo revelado con el hombre moderno? Creo que no.El primer requisito para cualquier iglesia que desee realizar un evangelismo eficaz es que sea una comunidad de fe. Si la iglesia es sencillamente la expresión de la cultura prevaleciente, tiene muy poco para ofrecer a un mundo perdido. Si constituye tan sólo un club religioso medianamente respetable que da su aprobación a sus miembros paganos sin realizar exigencias notables, nunca atraerá a una humanidad pecadora. La iglesia debe ser una comunidad de creyentes que adoran y sirven al Cristo resucitado; una comunidad de almas dedicadas y disciplinadas que testifican de su gracia salvadora y de su poder.El evangelismo eficaz debe comenzar con la iglesia. Debe de haber una renovación interna antes de testificar eficazmente ante el mundo. Esto renovará, evangelizará. El camino hacia la renovación es el camino hacia el evangelismo eficaz.Un requisito previo del reavivamiento espiritual es la proclamación de un poderoso Salvador. Nunca alcanzaremos a un mundo perdido con un Noble Ejemplo. Nunca atraeremos a una humanidad descarriada con un Maestro. Tampoco los hombres serán ganados a una fe existencial que no esté firme

mente arraigada en la realidad de la historia. El hombre necesita un Salvador. En Jesucristo encontramos a Dios. “Y aquel Verbo fue hecho carne, y habitó entre nosotros”. Era “Dios . . . manifestado en carne”.El mundo no necesita una filosofía mejor; necesita un Salvador. No necesita una nueva moral; necesita una nueva vida. No necesita una reforma; necesita regeneración en Cristo. Con mucha frecuencia la iglesia ha ofrecido una filosofía humanista a los pecadores perdidos. Esto es dar piedras cuando los hombres piden pan. Hemos predicado la moral, pero no hemos ofrecido perdón y gracia.Se ha hecho notar que la iglesia moderna no es una iglesia que canta. No se están escribiendo grandes himnos. No se canta acerca de una filosofía, y no se encuentra gozo en una fría moral. Cantamos acerca de una Persona, un Salvador, el Hijo de Dios, el Señor Jesús.Jesús dijo: “Y yo, si fuere levantado de la tierra, a todos atraeré a mí mismo”. La cruz de Cristo ejerce una atracción que producirá devoción en la iglesia, que llevará a los pecadores al arrepentimiento y la fe. En la cruz vemos el amor de Dios. En la cruz vemos la terrible paga del pecado. En la cruz vemos al Salvador muriendo por nosotros. Prediquemos al Cristo de la cruz y la tumba vacía, y veremos al mundo arrodillarse a los pies de Jesús.Si queremos tener un evangelismo eficaz debemos creer en el poder salvador del Evangelio. La iglesia no es para la gente agradable sino para los pecadores salvados por la gracia. No hay ningún pecado tan grande, ningún corazón tan duro, ninguna persona tan baja, que Jesús no pueda perdonar y transformar. Tal vez la iglesia ha perdido su fe en el poder transformador y redentor del Salvador. Los alcoholistas pueden convertirse en personas sobrias, las prostitutas pueden hacerse puras, los materialistas pueden tornarse espirituales; los hogares destruidos pueden restaurarse y las vidas deshechas pueden tener un nuevo 
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comienzo en Cristo. Nuestra fe, para que obtenga un poder transformador de la vida, debe pasar del diván del psiquíatra al altar de la oración.Ofrezcamos al mundo el poderoso Salvador. Al hacerlo veremos el comienzo de una renovación en la iglesia y la salvación de los perdidos.Otro requisito para el evangelismo eficaz es la autoridad. El protestantismo, en esta época, no ha carecido de programas creadores y de imaginación. La iglesia está mejor preparada en la actualidad, desde el punto de vista de una dirección eficiente, que en cualquier otro período de la historia. Dispone del equipo mejor y de los edificios más cómodos que haya poseído. Sin embargo, a pesar de todas estas ventajas estamos fallando en la presentación de un testimonio eficaz ante un mundo perdido.La gran necesidad de nuestro tiempo no son métodos sino un mensaje. Poseemos los métodos, pero en algunos sitios pareciera que hemos perdido el mensaje. “Y si la trompeta diere sonido incierto, ¿quién se preparará para la batalla?” Cuando la iglesia tan sólo repite la filosofía contemporánea, nunca atrae a un mundo necesitado. Cuando manifiesta confusión respecto de la persona de Cristo, ¿quién se volverá a él en busca de salvación? Cuando su teología refleja una cultura pagana, quién se convencerá de sus pecados?Si la iglesia quiere ser eficaz, debe poseer un mensaje definido. Debe tener una autoridad más grande que la mente finita del teólogo de moda. Debe poseer un mensaje inmutable y eterno. En nuestro deseo de ser oportunos debemos recordar que el Cristo de las Escrituras siempre es oportuno. Debemos poder decir: “Asi dice el Señor” y “yo sé a quién he creído”.
Tan a destiempo llega el que va dema

siado de prisa como el que se retrasa 
demasiado.—Shakespeare.

La Biblia es la autoridad en todo evangelismo, porque es la palabra escrita de Dios. El mensaje del evangelismo es el mensaje de las Escrituras. Alcanzaremos a un mundo perdido y frustrado con más eficacia cuando declaremos sin pedir disculpas el mensaje evangélico contenido en la Biblia.Hay por lo menos otro requerimiento para el evangelismo eficaz. Y es un corazón preocupado. Podemos poseer una teología notable pero un corazón frío. Podemos ser ortodoxos, pero extrañamente faltos de amor. Podemos estar tan ocupados con detalles teológicos que lleguemos a perder de
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CONDUCTA DEL CRISTIANO
Si Cristo mora en nosotros, seremos 

cristianos en casa y fuera de ella. El que 
sea cristiano dirigirá palabras bondadosas 
a sus parientes y relaciones. Será bonda
doso y cortés, amable y comprensivo, y se 
irá educando para morar con la familia 
celestial. Si pertenece a la familia real, 
representará al reino hacia donde va. 
Hablará con amabilidad a sus hijos, porque 
comprenderá que éstos también son he
rederos de Dios y miembros de la corte 
celestial. Entre los hijos de Dios no 
existe el espíritu de rudeza.

Algunos se enorgullecen de ser gro
seros, descorteses y rudos, actitudes que 
llaman franqueza; pero les han dado 
un nombre equivocado: es el más negro 
egoísmo. (E. G. de White, Meditaciones 
Matinales, pág. 202.)

vista el propósito de la teología. Podemos estar demasiado obsesionados con nuestra concepción particular de los sacramentos, de modo que fallemos en presentar a Cristo en forma atractiva y edificante. Podemos preocuparnos con nuestras manías teológicas mientras el mundo se va al infierno.Algunos pueden preocuparse tanto del debido culto litúrgico, que fallan en proclamar el Cristo viviente al pecador perdido que no sabe nada de la liturgia debida y tampoco se cuida de ella. Es posible implicarse tanto en la administración de una iglesia —promoción de un programa, recolección de fondos, organización de juntas y comisiones—, que olvidemos el propósito de la iglesia. Aparte de todo lo demás que haga una iglesia, si no está ganando almas al conocimiento salvador de Jesucristo, está fallando en su misión.La clave del evangelismo eficaz es el mensajero lleno de espíritu y comprensivo que posee una preocupación vital por las almas de los hombres. El mensajero de Dios debe tener un mensaje: el mensaje de Cristo como el Salvador de la humanidad y la única esperanza del mundo. Ese mensaje debe estar firmemente arraigado en la Biblia, y debe dársele toda la importancia necesaria para que satisfaga las necesidades de la gente. Con esta clase de evangelismo podemos alcanzar el mundo para Cristo.=
(•) Edmundo W. Robb es pastor de la Iglesia 

Metodista de St. Paul, Midland, Texas. En 
29 meses ha recibido a 500 miembros en 
su congregación, que ahora consta de unos 
950 feligreses. Actualmente es miembro de 
la Asociación del Noroeste de Texas de la 
Iglesia Metodista, y anteriormente fue di
rector de su Junta de Evangelismo.
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Esta es una sección que esperamos 
mente en El Ministerio Adventista. 
del Hno. Hugo Darío Rlffel, con 

sacra, para los ministros y

Los Salmos
juta

mantener permanente- 
bajo la responsabilidad 
consejos sobre música 
evangelistas.

. . . es bueno cantar salmos a nuestro Dios”.POR HUGO DARIO RIFFELEN CIERTO sentido, hay dos maneras de estudiar y considerar la Biblia. Algunos apenas si vislumbran en ella una arcaica colección de escritos que revela ciertos aspectos de la vida de los hebreos, con algunos trozos literarios. Mientras que muchos devotos cristianos y judíos consideran a la Escritura Sagrada como la Palabra de Dios, sin preocuparse muchas veces de los valores artísticos que encierra. Sin embargo, debemos recordar que el 40 por ciento del contenido del Antiguo Testamento es poesía, y de altísimo valor literario. Tal vez la dificultad reside en el hecho de que dependemos de las traducciones para el estudio de la Biblia.El hebreo es un idioma de gramática relativamente simple, sin embargo permite los más variados matices expresivos en frases breves y sencillas, pero poderosas, que se encadenan magistralmente formando las más diversas figuras de dicción y pensamiento. Es por ello que la belleza literaria de la Biblia no se halla tanto en la rima o algún otro de los elementos formales, como en la fuerza expresiva del contenido, que se enriquece así en profundidad y claridad.Si hay un trozo que resume las virtudes literarias de la Biblia, son los Salmos. Con justísima razón escribió Fenelón: “Jamás oda alguna, griega o latina, alcanzó la grandiosidad de los salmos”. El libro de los Salmos puede ser considerado el himnario de los hebreos y es una riquísima fuente de inspiración para los cristianos.La palabra “salmo” deriva del nombre como se llamó a estos poemas en la Versión 

de los Setenta, y que en hebreo se designan como “Libro de Alabanzas”. Se han hecho muchas conjeturas acerca de los autores de los Salmos y hasta hubo quienes admitieron que sólo escasamente una docena de ellos datarían del período pre-exílico. Sin embargo, se acepta actualmente que casi la mitad pertenece a David, y el resto a otros siete autores conocidos y numerosos desconocidos, habiendo sido recopilados antes del siglo III AC.Tradicionalmente se divide a los Salmos en cinco libros, cada uno de los cuales termina con un “Amén”, simple o doble. Los libros son:Primero: Salmos 1 al 41.Segundo: Salmos 42 al 72.Tercero: Salmos 73 al 89. Cuarto: Salmos 90 al 106. Quinto: Salmos 107 al 150.Desde un punto de vista temático, se pueden agrupar de diversas maneras, una clasificación muy útil es la siguiente (’):1. De la Naturaleza. Sal. 8, 19, 29, 104.2. Históricos y nacionales. Sal. 46, 68, 79, 105, 106, 114.3. Didácticos. Sal. 1, 15, 35, 71.4. Mesiánicos. Sal. 2, 22, 69, 72, 110.5. Penitenciales. Sal. 6, 32, 38, 51, 102, 130, 143.6. Imprecatorios. Sal. 35, 52, 69, 83, 109.7. De oración, alabanza y adoración. Sal. 16, 55, 65, 86, 89, 90, 95-100, 103, 104, 107, 142, 143, 145-150.8. De Peregrinación. Sal. 120-134. (Cantos de la Ascensión o Salmos del Peregrino).9. Alfabéticos o acrósticos. Sal. 9, 10, 25, 34, 37, 111, 112, 119, 145.
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Preguntas soDre Doctrinas

(Continuación)Daniel 9 se dio, obviamente, para proporcionar conocimiento anticipado del tiem- to del ungimiento de Jesús como el Mesías —“Cristo” significa “ungido” en griego, y concuerda con el Mashiach de los hebreos—, anticipatorio de su ministerio público. Y Keil, con muchos otros, identifica 
mashiach nagid como Cristo. La alusión que aquí se hace no se refiere a su en

carnación o nacimiento, sino a su ungimiento en el momento de su bautismo, porque fue entonces cuando fue ungido por el Espíritu Santo (Hech. 10: 37, 38) y se manifestó como el Cristo, o Mesías. Así fue como Andrés le dijo a su hermano Pedro: “Hemos hallado al Mesías (que traducido es, el Cristo)” (Juan 1:41).3. “Determinadas” significa “asigna
das”. “decretadas”, “cortadas”.—Gabriel encara inmediatamente la característica temporal de la visión, y declara: “Setenta semanas están determinadas sobre tu pueblo [los judíos] y sobre tu santa ciudad

Desde que los Salmos fueron escritos para ser cantados, tienen algunas anotaciones musicales. Así la inscripción: “Sobre no destruyas” que aparece en los Salmos 57, 58, 59 y 75 se refiere a una melodía que llevaba ese título. También se supone que las palabras: “Ajeleth Sahar” (Sal. 22), “la paloma silenciosa en paraje muy distante” (Sal. 56), “Muth Labben” (Sal. 9), “Sosan- nim” (Sal. 45 y 69), “Mahalath” (Sal. 53) y otras más, son los nombres de diversas melodías que se usaban para cantar los salmos.Hay evidencias bíblicas de que los salmos fueron usados como el núcleo de la música sagrada entre los hebreos. También conocemos las recomendaciones de los apóstoles San Pablo y Santiago a los creyentes cristianos sobre el uso de los salmos.Al sobrevenir la Reforma, sus gestores se percataron muy pronto de la importancia del canto congregacional. Lutero encarga la composición de himnos y la adaptación de los salmos. Pero es Calvino quien lleva a la Salmodia a una posición preponderante y casi exclusiva. El ilustre reformador se explica así en el prefacio del célebre “Salterio de Ginebra”: “Lo que dice San Agustín es verdad, que no puede cantarse a Dios cosa digna de su nombre, si no se la ha recibido de él. Porque, después de haber buscado aquí y allá, no hemos hallado mejores canciones ni más apropiadas para ese uso, que los Salmos de David, los cuales el Espíritu Santo ha dictado y hecho, y por ello cuando los cantamos, tenemos la certeza de que Dios pone sus palabras en nuestros labios, como si él mismo cantara en nosotros para exaltar su gloria”. Dicho salterio, publicado en 1562, contenía los 150 salmos en versión métrica francesa; 49 fueron versificados por Clemente Marot y los 101 restantes por Teodoro de Beza. Había 65 melodías diferentes, pues a veces se adaptó más de un salmo para la misma tonada. Los autores son desconocidos, excepto Mateo
22

Greiter, que escribió una música usada en los Salmos 36 y 62. Se atribuyeron, con cierto fundamento a Luis Bourgeois la mayoría de las melodías restantes, aunque éste se retiró de Ginebra en 1557, o sea 5 años antes de la aparición del Salterio.Exactamente en la misma fecha, aparece en Inglaterra una versión métrica inglesa de Sternhold y Hopkins de los salmos, los cuales fueron recibidos también con gran entusiasmo.A partir de esa época, numerosos poetas y músicos en todos los países han realizado versiones de los salmos. Por su interés histórico sobresale el “Salterio con Melodías” publicado en 1612 por Ainsworth, y que fue llevado a América por los Padres Peregrinos. Marca la introducción de la Salmodia en América.Transcurren los años, y aparecen cada vez más himnos y corales “de composición humana”, los cuales reemplazan gradualmente a los Salmos en los servicios religiosos. La Himnodia se impone en Inglaterra bajo el poderoso influjo de Watts y los Wesley > pronto inunda a América. La Salmodia es preservada por los Calvinistas y Presbiterianos sobre todo, aunque no es exclusiva como anteriormente.Llegamos así al momento actual. Des pués de meditar en las bellezas y profundidad de los Salmos, queremos cantarlos en nuestras iglesias, pero, ¿dónde están? No los encontramos en nuestro himnario. ¿Será que el pueblo que espera la Segunda Venida del Señor no tendrá nunca la oportunidad de cantarlos? En medio de la ola de vulgaridad que nos envuelve, la mayoi bendición sería poder cantar nuevamente las inmortales palabras que a través de los siglos han sido el consuelo y la inspiración de los santos. Es nuestra esperanza que algún día podamos hacerlo. —
(1) SDA Bible Commentary, tomo 3. págs. 623

625.
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[Jerusalén]” (vers. 24). La palabra he- 
chathak, traducida “determinadas”, no aparece en ningún otro lugar de la Biblia, por lo tanto no es posible proporcionar otros usos dados por la Biblia a esta palabra a fin de compararlos con este pasaje y aclarar su significado.La edición de 1832 de Gesenius da el significado de chathak como “determinar”, “destinar”, y en caldeo, “cortar”, “decidir”. Pero la edición de 1846 lo rinde como “cortar”, “dividir” y también “decretar”, “determinar”. El Student’s He- 
brew and Chaldee Dictionary de 1914 rinde esa palabra como “cortar, decidir, determinar, decretar”, y Rotherham en su 
Emphasized Bible hace énfasis en el término “dividir” como significado. Luego procede a demostrar que el período de las setenta semanas estaba dividido en siete semanas, sesenta y dos semanas y una semana. . . .Estos tres significados: “cortar” “decidir” y “determinar”, aparecen en las antiguas traducciones del Antiguo Testamento al griego. La LXX, traducida en Alejandría, probablemente en el segundo siglo AC, vierte chathak de Daniel 9: 24 como ekritthésan, i.e., “adjudicadas”, “determinadas”. Por otra parte, la traducción griega hecha por Teodosio en el siglo segundo DC (usualmente publicada en ediciones modernas de la LXX) rinde 
chathak como sunetméthesan, “quitar cortando”, “interrumpir” o “quitar repentinamente”. (Véase también Liddell y Scott, 
Greek-English Lexicón, tomo 2, pág. 1726.) La vulgata utiliza el verbo abbreviare, “interrumpir” o “quitar repentinamente”. Hitzig lo rinde como “designadas”; otros, “destinadas”, “adjudicadas”.Los diferentes significados de esta palabra hebrea tienen importancia real. El período de las setenta semanas fue “asignado” o “adjudicado” al pueblo judío, y durante ese tiempo debían cumplirse algunas cosas específicamente. Y en el plan de Dios este período estaba “decretado” o “determinado” para este propósito. Pero la palabra chathak también tiene el significado de “quitar cortando”, según lo indican tantas autoridades semánticas. La expresión “quitar cortando” es significativa, porque lo que se quita cortando son las setenta semanas. Esto, por supuesto, es tiempo; de modo que es el tiempo el que se “quita cortando”. Así como se corta un trozo de material de un rollo, ¿no podría decirse que el período de las setenta semanas se corta de un periodo de tiempo más largo?

Este concepto, en este caso particular, es reconocido por ciertas autoridades bíblicas. Barnes, al comentar sobre el versículo 24, declara: “El significado parecería sel' que esta porción de tiempo —las setenta semanas— fue ‘quitada cortando’ [la cursiva es de él] de la duración total, o bien cortada de ella y puesta aparte para un propósito definido”. El Pulpit 
Commentary concuerda adicionalmente con este pensamiento, porque señala: “Significa ‘quitar cortando’. Así puede referirse a estas semanas como ‘cortadas’ del tiempo general, y por lo tanto, ‘determinadas’ ”.Con este reconocimiento del significado del empleo de “quitar cortando”, bien podríamos preguntar: “El período de las setenta semanas, ¿ha sido ‘cortado’ del tiempo en general o en un sentido espe
cífico? Necesitamos recordar que en la visión simbólica de Daniel 8 se hace referencia a los 2300 días. Esto quedó sin explicar. Si Daniel 9 es la explicación de esta parte sin explicar de la visión, la explicación inevitablemente tendría que referirse al tiempo. Pero el único tiempo profético mencionado en la visión de Daniel 9 son las setenta semanas. ¿No podríamos concluir lógicamente, entonces, que cuando Gabriel trata con las setenta semanas, ó 490 años, está explicando la primera parte de la profecía de los 2300 días? Este período (490 años) fue asignado a los judíos con su santuario en la tierra; el resto del período (2300 años), llegaría entonces hasta los tiempos de la iglesia cristiana, con el santuario en el cielo.Este concepto —que los 490 años son cortados del período de los 2300 años— parece constituir la única conclusión consecuente. Que el período de las setenta semanas ha sido cortado del tiempo ha sido indicado por las dos declaraciones dadas anteriormente. Y el tiempo del cual han sido “cortadas” parece ser el período mencionado en la visión de Daniel 8, es decir, el período de 2300 años. William Hales (A New Analysis of Chronology, 1833,tomo 2, pág. 517) llegó a la siguiente conclusión hace más de un siglo:“Esta profecía cronológica . . . evidentemente fue designada para explicar la visión anterior [cap. 8], especialmente en su parte cronológica referente a los 2300 días”.Veintenas de eruditos de diferentes comuniones en distintos países han concordado con este concepto, desde el tiempo de Johann Petri, de Alemania, en 1768, hasta nuestros días. (Continuará. ) =
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LA RELIGION EN LA* PRENSA

AUTORIZACION OFICIAL A UNA 
IGLESIA ESPAÑOLA.—Las oraciones y 
el fiel testimonio de Juanita Martínez, 
española, que servía como mucama en 
París, han sido recompensados. Perseveró 
en sus ruegos de que la iglesia de su ciu
dad natal, Coruña, fuera autorizada ofi
cialmente por el gobierno. Algunos diri
gentes eclesiásticos intercedieron por ella 
frente a los dirigentes nacionales. Al cabo 
de doce años, nuestra Iglesia Adventista 
de Coruña ha sido reconocida por el go
bierno, y nuestros hermanos pueden cantar, 
orar y adorar a Dios sin tener que con
tar con un permiso oficial. Agradecemos 
al Señor por su dirección en esta expe
riencia providencial, y oramos para que 
muchas iglesias más reciban este privile
gio. (Review and Herald, vol. 142, N? 27.)

CIRCULACION DE LA BIBLIA.—Una 
investigación mundial acerca de la distri
bución de la Biblia, realizada por la 
American Bible Society, ha revelado que 
la mitad de los hogares cristianos del mun
do carecen de un ejemplar de la Biblia. 
A pesar de que se han distribuido 1.200 
millones de Biblias desde cuando £e or
ganizó la primera sociedad bíblica, en 
1804, se calcula que actualmente hay 
solamente 150.000.000 de Biblias en cir
culación. La American Bible Society se 
propone aumentar su propia distribución 
de la Biblia, de 40.000.000 en 1964 a 
75.000.000 en 1966, cuando celebrará su 
150? aniversario. Esta organización está 
ayudando a traducir la Biblia en más 
de 500 idiomas. (Signs of the Times.)

VIDA EN OTROS PLANETAS.—Mis
teriosas señales de radio recibidas regular
mente desde el espacio indican que “no 
estamos solos en el universo”, tal es la 
conclusión a que han llegado los hombres 
de ciencia soviétivos, informa el Wall 
Street Journal. Las señales proceden de 
una fuente llamada CTA-102, en dirección 
de la constelación de Pegaso, y se repiten 
regularmente cada cien días, y no se pare
cen a ninguna otra emisión radial conocida.

“El sacrificio exigido a Abrahán no 
fue sólo para su propio bien ni tampoco 

exclusivamente para el beneficio de las 
futuras generaciones; sino también para 
instruir a los seres sin pecado del cielo 
y de otros mundos” (Patriarcas y Profe
tas, pág. 150). (The Ministry.)

CAMPAÑA ANTIRRELIGIOSA.—En la 
Unión Soviética se publican anualmente 
más de 300 libros que combaten la reli
gión, informa una emisión radial soviética. 
La estación de radio informó que esta 
por aparecer una segunda serie de libros 
ateos destinados a contestar las objecio
nes planteadas por creyentes religiosos. 
“Sin embargo —añadió—, desafortunada
mente no todas éstas y otras publicaciones 
ateas consiguen suficientes lectores, y se 
están haciendo arreglos para hacerlas cir
cular ampliamente”. (The Ministry.)

SELECCION DE HOMBRES.—En In
glaterra, el Partido Conservador está en 
constante vigilancia en las universidades 
para descubrir a jóvenes capaces de lle
gar a ser, algún día, hombres de estado. 
Mantiene un instituto para formarlos y sl 
dan muestras de inteligencia e interés pa
ra el gobierno del país, se les busca un 
distrito para llevarlos al Parlamento.. 
llegan a diputados, el primer ministro 
tiene especial cuidado de dar a los m® 
jores cierta experiencia política, toman 
dolos como secretarios para nombrarlos 
luego subsecretarios de estado. (Horizon 
tes, México.)

PIDEN ANULACION DEL CELIBATO 
—Un grupo de sacerdotes católicos del su 
de Italia instó al papa Paulo VI a abo * 
la ley del celibato, que es una condicio 
para la ordenación al sacerdocio. Los sa 
cerdotes, en una carta enviada al pon» ' 
fice, argüyeron que el celibato no e 
natural ni divino en sí mismo, y <1 
el matrimonio no era contrario a lacei ' 
bración de los misterios divinos. *,d,er 
al papa que concediera “a aquellos 
cerdotes que no encuentran en la gra 
el poder necesario para vivir célibes ,. 
derecho de contraer matrimonio. Sostuv 
ron que los sacerdotes casados puede 
analizar mejor los problemas del ma 
nio con sus feligreses. (The Mimstr) 
abril de 1966.)
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